

Panorama internacional

Habana - New York - Barcelona

CUBA

Fuero de Viriato Gutiérrez, del general Herrera, del tigre beato Arsenio Ortiz y de la pandilla de forajidos militares que sirven a la "patria" y a los apóstoles — lo de la tiranía de Machado es un tópico, es un cuento propio para mentes simplistas; Machado no es más que un muñeco-símbolo. Este fluster, general de origen "patatero", es un pobre diablo, es un analfabeto que a duras penas ha aprendido a firmar decretos y penas de muerte y que se hace la ilusión de creerse el autor de todas las atrocidades que se cometen en esa vasta y hermosa colina azucarera yankee. Es un viejo caduco y descañillado; su aberración son las mujeres (las jovencitas), la "hombría", la posesión de inmensas riquezas y, como todos los imbéciles, más delirio de mando que un bolchevique. Tierra feraz, de sol, de hambre y de "porristas", de tiranía y expulsiones. Bello país de 3.500.000 habitantes que guarda en sus cárceles 16.000 presos; que posee Castillos de Atarés, del Príncipe y la Cabaña, donde se mata y se tortura como en plena Edad Media, y en Oriente la Loma Colorada, que da árboles sorprendentes, pues producen cadáveres con una soga al cuello e instituciones policíacas que hacen buenas a las de Galarza y casi rivalizan con la G. P. U. de la Rusia "comunista" y con los energúmenos de Benito, el ex-discípulo de Marx.

Hermosa tierra que produce el mango, el aguacate, la plúa y... anemia, tuberculosis, hambrientos, prostitución y generales y doctores... hasta para exportar.

En la actualidad, en convulsión para purgarse de sus actuales amos y... darse otros parecidos.

NEW-YORK

Española bahía, majestuosa y desconcertante ciudad. Imponente aglomeración y amontonamiento de cajones con agujeros iluminados, que llaman casas. Hay edificios tan grandes — orgullo hasta de los que no comen — y miserias tan grandes... ¡que desconcierta mirar!

Pais brumoso y frío, despiadado, que sólo el dólar alumbra en invierno y que el sol, el alcohol, los "gangsters" y la fiebre de "bus-sines hacen inhabitable en verano. Rico país con descomunales rebafios de borregos sin lana con mentalidad burguesa; de hombres grandes y fuertes, cándidos y brutales... Pais "seco", lleno de bo-

rrachos, da mentalidades secas, mecánicas; secas también de sentimientos e ideales... Tierra religiosa (por ende hipócrita), de Kuécaros, de Pastores, de K. K. K., de multimillonarios, contrabandistas y hambrientos. Roturada para la libertad y la dicha, sólo produce tiranía y desdichas... en ella se siembra a manos llenas comunismo-tipo moscovita.

¡Qué ironía ese gran muñeco de piedra que llaman Estatua de la Libertad!... decora la bahía y con su potente faro, alumbraba... a los necios.

ESPAÑA

Al cabo de tantos años de ausencia, esta vieja tierra me hace enmudecer de emoción. ¡Tan vieja, y sin embargo siempre juvenil! Siempre apartada de los senderos trillados por la "civilización", siempre original! Siempre España, a pesar de los derrotos que le trazan los simios europeizantes... con su leyenda negra, pero anarquista. Dando tropezones, mas ¡qué segura y certeramente encamina sus pasos hacia su liberación definitiva!

Tierra cálida como los corazones de sus rebeldes pobladores; en donde se irreverencia y pitorrean hasta a los sistemas más modernistas y perfeccionados de explotación y sometimiento; en donde al rojo comunismo de Stalin no le embisten ni los toros; donde se piensa, se habla y se reta a sus tiranos a pesar de todas las mordazas.

España, contra viento y marea es roja y negra, aunque momentáneamente el consorcio del frío, el bonete y la espada la explotan de un modo científico y sistemático, y los hijos de Loyola y de Blamarck de la sociología, la hayan convertido en pesebre y en "curiel" para experimentos inquisitoriales, da la impresión de ser la tierra de promisión para el hombre con aspiraciones de justicia y libertad, y la tumba del autoritarismo y la explotación.

Con represión brutal o sin ella, la ciudad y el campo no cejarán en su empeño de progresión ascendente emancipadora.

¡No será el auto de fe republicano-socialista de Casas Viejas, lo que arrederará al campesino!... Antes al contrario, el resplandor de las llamas de la choza de Selsedos y el recuerdo de la Libertaria, alumbran y señalan el camino a seguir a esos burdos y enérgicos labriegos, y a toda persona honrada.

LE VIEUX

El que se esconde

El jacero que bestialmente, cansa al perro hambriento que vegeta en el arroyo. El guardia urbano que le roba al pobre vendedor ambulante las cuatro lechugas que pretende vender. El guarda paseos o parques que de un tirón arranca la oreja de un inocuo travieso. Todos estos verdugos inhumanos obedecen las órdenes superiores y autoritarias del que se esconde: el alcalde.

El guardia de seguridad que se lía a sablazo limpio y caza a tiros al hambriento sin trabajo que se ha rebelado para defender su vida. El guardia de asalto que le emprende a porrazo limpio contra el idealista que además de su existencia quiere defender su trabajo, al que después, si le parece, acribilla a balazos. El policía que asalta, tirando abajo la puerta, de la morada de un pobre trabajador, destruyéndolo cuanto encuentra dentro de la misma y llevándose a trompazo limpio. Todos estos verdugos inhumanos obedecen las órdenes superiores y autoritarias del que se esconde: el jefe superior de policía y el gobernador.

El alguacil que trae a la redacción una papeleta de citación. Este lacayo miserable obedece las órdenes superiores y autoritarias del que se esconde (no es el fiscal) el gobernador o Anguera de Sojo.

Los buhos que vienen por nuestra maquinaria con la que tiramos el diario confederal, costeados a fuerza del sacrificio colectivo. Estas nulidades, vendidas y compradas, obedecen órdenes superiores y autoritarias del que se esconde: el ministro de la gobernación y el presidente de ministros.

Los tricelmos que con los de asalto fusilaron dieciséis campesinos en Casas Viejas y quemaron vivos a unos detenidos maniatados. Todos estos verdugos inhumanos obedecen órdenes superiores y autoritarias del que se esconde: el director general de la guardia civil o el ministro de la Gobernación.

El que se esconde: El presidente de la República.

El intrigante que lanzando calumnias e infamias, pretende apartar al que le hace sombra. El verdugo que así obra obedece a órdenes superiores y autoritarias del que se esconde: el jefe.

El que se esconde: director o presidente.

En una esquina hay un hombre acechando: —Hola, amigo, dame lumbre; ¡ca ray, magnífica pipa!... Para el que se esconde.

J. RIQUER PALAU

Llamamiento

Hora es ya, jóvenes gráficos, de que nos organicemos en una masa compacta, para ver de dar al traste a todos esos individuos que escudándose con nuestra gloriosa C. N. T. están haciendo dentro de ella política traicionera, a tal efecto y basándonos en los principios de la C. N. T. al mismo tiempo que confiando acudiréis a este llamamiento, se os convoca a una reunión que tendrá lugar en el Sindicato de Artes Gráficas, Mendizábal, 13, principal, el viernes día 10 de marzo, a las 7 de la tarde. Por nuestro Sindicato; Por la Confederación; Guerra a los políticos.

Un grupo de jóvenes libertarios

Aviso

A todos los grupos y camaradas que tengan relación con un tal individuo que responde al nombre de Bernardino Esteban, aconsejamos dejen de hacerlo en lo sucesivo, por su campaña derrotista contra ciertos

Democracia y Dictadura

No sé el griego, pero un día, en el diccionario Larousse, leí lo que significaba etimológicamente la pomposa palabra "Democracia" por la que tanta sangre ha sido derramada en el mundo. "Demás" del griego, quiere decir "pueblo" y "cracia" representa "gobierno" que compuesto, es gobierno del pueblo por el pueblo, ¿verdad, señor Unamuno? Ahora resulta, que desde hace ciento cincuenta años, hemos perdido el tiempo, detrás de un principio, que nunca pasó de ser nada más que una mera ecuación lingüística, con la cual los prestidigitadores de la política eran jugados. M. Tardieu, gran demócrata hasta hoy, así lo ha dicho en un acto político en Francia, y un americano del Norte, de origen italiano, llamado Zangara, lo ha querido demostrar a Mr. Roosevelt, presidente electo de los Estados Unidos, revo-lver en mano, en el atentado contra el millonario representante de la gran plutocracia yanqui.

Mussolini, Stalin, Hortly, Hitler, han demostrado también que la "democracia" sirve sólo para engañar a los incautos, pues es más cómodo sacarse la careta y sustituir la vieja teletiquía filosófica, con el lenguaje claro de la porra, el aceite de ricino, amén de todo el programa de represión violenta del fascismo. Lo lamentable es que los trabajadores, aún crean en el efecto milagroso del "sufragio universal" marido inseparable de "democracia" a pesar de que los anarquistas siempre hemos dicho y redicho, que todo era una prestidigitación hábil de los dueños y señores de la banca, del comercio y grandes terratenientes, amos escondidos de las marionetas políticas de turno, llámense Azaña, Deladier, Briatano u Hoover. Dictadura del sable, de la policía, hisopo y oro son las verdaderas instituciones de todos los países.

El señor Romanones, maquiavélico viejo político, se ríe de los discursos grandilocuentes del señor Azaña, puesto que él, el hombre más rico de España, maneja los millones topoderosos que mandan y hacen la ley a su antojo. Hugenberg, representante de la gruesa industria alemana, se ríe de la casi secular democracia germana, para deshacerla si no se somete, a tiro abierto de ametralladora hitleriana, después de haber salvado en el peligroso año revolucionario 1918, la sociedad capitalista tambaleante, cuando Rosa Luxemburgo y Carlos Liebknecht, batíanse contra Ebert y Noske, en las calles de Hamburgo, Berlín y demás. La poco conocida Citay londinense, dicta a Mac Donald, sus inaplazables órdenes en el poderoso imperio británico. Rotschildt, alter ego de la economía francesa, es el dictador oculto de la decadente democracia gala y con el Moloch de las finanzas mundiales, Mr. Morgan, gobiernan el Universo, Australia, Italia, China y el Japón. Mussolini, es un empleado contable, de los financieros de Wall-Street, que en su país, lleva las tuentadas de Rockefeller, Astor y colegas. Polonia, a los pies de la gran banca y el sable de Pilsudski es la prolongación topoderosa de los judíos de Viena, Amsterdam y Londres. ¿Qué hacer trabajadores españoles ante la banarrota del romanticismo del señor Maclá, último demócrata a las órdenes de Cambó? La verdad constante, clara, demoleadora, de la vieja y estúpida credulidad humana, en tópicos embrutecedores. ¿Escrúpulos? Ninguno; guerra franca y terminante de los anarquistas, contra la democracia y contra la dictadura! Juntas e indivisibles en la dominación y explotación de las fuerzas del trabajo. Esa es la batalla y esa es la verdad.

FRANCISCO PELLICER

los militantes de la C. N. T.-F. A. I. Damos particularmente este aviso a los camaradas de la Argentina, los cuales tienen relación con dicho individuo. Se ruega la reproducción de esta nota, en toda la prensa obrera y anarquista.

Barcelona, febrero 1933.

¡Anarquistas, en pie!

Ante la cruzada vergonzosa contra la F. A. I., en la que coinciden políticos, burgueses y políticos obreros encubiertos, hemos de ponernos en guardia los anarquistas.

No se persigue con esta cruzada otro fin, que el de ahogar la revolución social, alejar de nuestro lado a los trabajadores, e introducir el reformismo y la política en las organizaciones revolucionarias que cual la C. N. T., son orientadas por los anarquistas y representan un peligro muy serio para el capitalismo.

Se emplean en este ataque a fondo contra la F. A. I. toda clase de argucias y calumnias. Sería perder el tiempo, tratar de demostrar a los enemigos de la F. A. I. la falsedad de los argumentos de que se sirven, con el doble fin de atraer a los obreros hacia la política más o menos velada, pero contraproducente para los mismos trabajadores y el de destruir nuestro movimiento anarquista.

Ellos más que nadie, están convencidos de los fines que persiguen y de los propósitos que albergan. Más importante que contestar a los autores de esta cruzada antifascista, es ponernos en guardia de sus asechanzas y demostrar a nuestros hermanos los explotados y engañados por el burgués y su instrumento salvador el político, que la F. A. I. es la organización específica de los anarquistas que dada la situación revolucionaria que actualmente atraviesa España, tiene por objetivo orientar la revolución social para acabar con el Estado, el capitalismo y establecer la sociedad sin clases, sin explotadores y sin tiranos como es el comunismo libertario.

Conviene, urge, para salir al paso de los que quieren aplastarnos

y engañar al pueblo una vez más, destacar bien lo que es la F. A. I., lo que quiere y por lo que ha sido creada, por los anarquistas.

No podemos consentir que se engañe a los trabajadores y que se les haga víctimas de la política, después de haberlos víctimas de la represión gubernamental. Igualmente no podemos tolerar que la Federación Anarquista Ibérica sea el blanco de una política y unos políticos disfrazados.

La F. A. I. está frente a todos los políticos, frente a todo gobierno y todo Estado. Trata de impulsar la revolución hasta el fin. Quiere acabar con un régimen de oprobio y explotación que se ensaña con los trabajadores de una manera brutal como en Sallent y Casas Viejas.

La F. A. I. quiere librar a los trabajadores de las garras de los políticos y de los burgueses. Quiere también arrancar de las cárceles de España, los miles de anarquistas que cayeron en las garras republicanas en lucha franca y abierta contra el despotismo y la tiranía.

Sépanlo los trabajadores. Contra todas las infamias que se inventan para destruir a la F. A. I., ésta sabrá triunfar, si en vez de hacer caso de los embustes amañados de políticos, burgueses y obreros políticos, los trabajadores se dan cuenta que los únicos que de verdad luchan por su emancipación, son los anarquistas la mayoría de los cuales organizados en dicha organización específica.

¡Anarquistas! ¡Trabajadores! En pie todos!

La organización anarquista es la vanguardia de la revolución y debemos defendérsela de sus detractores.

JOSE BONET

Marruecos

En estos momentos de gran tensión para el proletariado español, es necesario, es imprescindible ir enfocando con una clara visión todos los aspectos que nos puedan ofrecer un hecho revolucionario de la trascendencia del que se avestina en España.

Existen varios problemas y todos ellos de gran envergadura. he aquí uno que nos puede ofrecer preocupación, Marruecos.

Su situación geográfica nos hace pensar en la importancia del problema que tenemos el deber incluirlo los hombres de la C. N. T. de fijar toda nuestra atención, tan sólo con el objeto de saber a que atenernos, después del hecho convulsivo. Hoy mi modesta pluma guiada por mis escasos conocimientos me hace enfocarlo, tan sólo, para que, compañeros que por sus conocimientos puedan enfocarlo de manera clara y decisiva, fijan una actitud a tomar para cuando llegue el ansiado momento, y con esto hacemos un gran servicio a nuestra causa revolucionaria y manumisora.

Nadie ignora que todos los partidos políticos esgrimían como arma segura para satisfacer sus ambiciones políticas, la cuestión de Marruecos. Este era el primer argumento que empuñaban los políticos de todos los matices y como políticos engañaron a todo el pueblo. Es su labor.

Antes los torrentes de sangre joven vertida en los campos africanos, multiplicaron los odios entre los españoles y los musulmanes hoy analizando con claridad la cultura de ambas naciones se ve claramente que ese odio recíproco que existía entre ambos, ha desaparecido sin dejar el más pequeño conato.

Los partidos políticos-burgueses pregonaban el inmediato abandono de Marruecos, estas ansias de abandono no era nada más que como he dicho antes un argumento infalible para sus ambiciones, estas voces de abandono de tierras que bajo el nombre de protectorado fueron adueñándose con un verdadero afán imperialista, ha llegado hasta los nativos, y tenemos que bajo la libertad que necesitan los pueblos, para ser pueblos dignos de vivir, a éste, sometido desde remotas años a los mandatos de cualquier cabezalla, y más tarde bajo un yugo militarista, hay que darle la libertad que para nosotros pregonamos. Y este es el objeto de mi artículo. ¿Se debe abandonar Marruecos? Creo que sí.

Pear que no crean aquellos que le extraña mi criterio referente a este problema, que al abandonarlo quedamos desunidos y colocamos una frontera más. No.

Hoy el musulmán está unido espiritualmente con el pueblo español, han llegado a comprender que ellos son hermanos del verdadero y único pueblo; el trabajador. Ellos han visto desde muy cerca la lu-

cha que sin ningún interés ha sostenido la organización confederal de África para recabar el mismo jornal y el mismo respeto tanto para los españoles como para los musulmanes. Ellos han visto de cerca, han visto con los ojos llenos de horror a sus seres más queridos tendidos y acribillados a balazos por los fusiles de los Gobiernos de la monarquía, por los soldados convertidos en fieras humanas, por aquellos que antes de escalar el poder pregonaban su libertad como nación. Ellos han intervenido en las luchas políticas de España, yo mismo he oído elogiar por los musulmanes a determinado político ¿y sabéis por qué? Porque este político pedía el inmediato abandono de su suelo hollado por la bota militar, y claro está, estos musulmanes fueron engañados como lo fué el pueblo español.

Al abandonar Marruecos no lo hacemos totalmente, dado a esta unión espiritual que existe, nosotros tendremos que ser los defensores de su libertad a la par que de la nuestra, tendremos que procurar su elevación en el arte y en las industrias, en todas sus manifestaciones porque sería posible que fuera asediada por las naciones imperialistas, y tenemos la obligación de sacarla del estado de incultura en que se encuentra, la afinidad dada a la idiosincrasia de ambas naciones se verían aumentada considerablemente en el momento que les diéramos su propia libertad como hombres y como pueblo o nación.

Nuestro gesto libertario a estos hermanos haría que la solidaridad fuera una cosa irrompible entre nosotros y ellos y esta sería la principal causa de nuestro hermanoamiento como naciones libres y gemelas en finalidad, y ante esto, ya no se nos presentaba Marruecos y sus nativos, como se nos presentó en el 21, se nos presentaría libre, sin frontera y como un alto ejemplo para los explotados del mundo entero.

Existen pruebas irrefutables de nuestra afinidad de nuestro sacrificio por la libertad, ellos han sufrido encarcelamientos igual que nosotros, y todo esto le hace saber nuestros propósitos de hombres libres sacrificados por un ideal, saben nuestra finalidad y esto es todo, al saber nuestra finalidad saben lo que les pertenece por Ley natural y sobre todo saben que no los engañamos. Nuestra finalidad Comunismo Libertario. ¡Libertad! Libertademos pueblos y naciones.

Esto necesita Marruecos.

Dándole su libertad, si se tiene en cuenta la distancia de Ceuta y la Península, dejará de ser un fantasma para nuestra libertad y la de ellos, el río Lucas, Gibraltar y las ambiciones imperialistas.

AURELIO PLAZA

Ceuta.

Gastos superfluos para tronchar vidas

El "Boston Herald" publicaba uno de estos días algunos datos interesantes relacionados con la abominable invasión que está llevando a cabo el Japón en la parte de la China.

En el Japón como en casi todas las partes del planeta; hay hambre y miseria, pero ello no obstante, no es óbice para que diariamente se malgastan millones y millones de Yens y se sacrifique por un absurdo patriotismo, que es el verdadero robo, a millares de seres humanos.

De "Boston Herald" decía lo que sigue: "Los gastos del año 1933 y 34 en el Japón, señalan un déficit substancial. Los impuestos se estiman en dólares 270.000.000 y los gastos en dólares 450.000.000.

Después de todo se nota un déficit de dólares 220.000.000. El total de la deuda nacional del Japón, asciende a dólares 1.335.000.000. El 4 por 5 de esta deuda, es doméstico y pagable en Yens (moneda nacional del Japón).

Operaciones militares de tierra y de mar, incluyendo la invasión de Manchuria absorben una tercera parte de los gastos.

En el tiempo que llevamos de depresión, o sea de crisis, no ha efectuado nada al Japón. El precio de la seda sin trabajar se ha doblado desde el mes de julio. El algodón ha aumentado desde 7.000.000 de yens en 1931, a 18 millones en 1932 y 176 millones de algodón en bruto aumentó a 221 millones. La seda artificial también ha aumentado su precio. La industria textil está copando los mercados de los Balcanes y de la Persia.

Con estos datos elocuentes que demuestran el florecimiento industrial en el lejano Oriente, es para suponer que en el Japón se vive cómoda y holgadamente, y sin embargo tenemos cartas de algún camarada residente en el mismo corazón de la gran metrópoli nipona, en Tokio, y nos hablan extensamente de la miseria desesperada existente también en aquel país, pero ello no impide para que los que viven del sudor del pueblo los

el Japón como en otras partes se alimentan con la sangre de los productores, los parias eternos que sólo viven para sufrir, y para qué con sus sufrimientos se enriquezcan los canallas de todas las layas, y de todos los órdenes que bien sea arrastrando un sable o cargando un portafolio, dictan, mandan, ordenan y asesinan con la sangre fría de cualquier chacal de la selva.

Gastos superfluos, de otra manera no solamente el Japón, si no todas las naciones de la tierra, podrían vivir cómoda y holgadamente, dando al menos trabajo a los que son los dueños de la riqueza social. No sucede así, y no es solamente el Japón, son todas las naciones, en más o menos grado, convirtiendo el sudor del pueblo en artefactos mortíferos, en cachivaches, que sólo servirán para las charreterías, y para la destrucción de los hombres útiles al trabajo.

Todo este lastre que viene a gravar la situación de los esclavos, está llamado a desaparecer de un día a otro, y el día que los oprimidos de la tierra se den cuenta exacta de la manera en que son explotados, el mundo será un volcán de fuego, que habrá que hacer con los cuerpos de los tiranos, aun que conste así, soy enemigo de la violencia, pero reconozco como pudiera reconocerlo el que meditaria muy hondo, que con pensamientos filosóficos no hemos de convencer a los tiranos y sólo con la acción mancomunada de los pueblos y de los hombres serán eliminados de la faz de la tierra.

Los antropófagos humanos, no solamente les basta aniquilar y explotar a los productores, sino que preparan las guerras para aumentar doblemente sus negocios sin importarles un pizco los asesinatos en masa de las filas compactas de los soldados, forzados y bajo pena de muerte. Esto es, un gran error, siendo tan fácil la terminación de estos carnívoros que mandan matar en masa.

Por la revolución siempre, contra el crimen legalizado y contra la tiranía.

R. LONE

Suplemento mensual de "Tierra y Libertad"

El día 15 de cada mes se pone a la venta el número 5 de nuestro Suplemento correspondiente a marzo. Desde este número ya aparece con cuarenta páginas de lectura profusamente ilustradas y sin alterar su precio de 35 céntimos y de 25 a los paqueteros.

La novedad que representa ofrecer una revista de tanta importancia por un precio tan insignificante sólo tiene explicación en el gran tiraje que hacemos y que en bien de las ideas, esperamos verlo aumentado considerablemente.

Apresúrense, pues, los compañeros, a hacer pedidos y a aumentar el paquete de nuestro Suplemento, si quieren tener una verdadera Revista de cultura social y revolucionaria.